

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS

Se admiten anuncios y comunicados a dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripción 7 reales al mes y 19 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital a 24 reales el trimestre.
Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.
Los números sueltos se venden a seis cuartos.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la plazuela de Frías, número 31, o por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto.
También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II.

Domingo 9 de Diciembre de 1860.

Núm. 322.

PARTE TELEGRAFICO.

Madrid 7 de Diciembre, á las cuatro y treinta minutos de la tarde.

El señor ministro de la Gobernación á los gobernadores de provincia

«El Presidente del Consejo de Ministros, sigue sin novedad. Asistió hoy al Senado. El orden público inalterable: la indignación que ha causado el atentado, es general.»

Noticias de España.

Dice *La Epoca*:

Constituido ya, según creemos, el depósito por los dignos y celosos concesionarios del ferro-carril de Andalucía, los trabajos para llevar esta línea inmediatamente hasta Santa Cruz de Mudela van á empezar muy pron-

to. Hasta este punto no hay apenas obras costosas de arte ni verdaderas dificultades. Es probable que á la vez comiencen los trabajos desde Córdoba á Andujar, y como está en el interés de la compañía concesionaria enlazar cuanto antes las ricas provincias de Andalucía y nuestros puertos en el Océano con la capital de la monarquía y el Mediterráneo, abrigamos la confianza de que pasará menos tiempo todavía del que señala la ley para que esta gran línea sea una verdad en España.

Continúan en buen estado sanitario las tropas de nuestro ejército de ocupación: no ocurre novedad alguna, según las últimas noticias. El día 23 del pasado se celebró en Tetuan el cumpleaños de S. A. el príncipe de Asturias, con gran parada, iluminación y fuegos artificiales, repartiéndose cuatro reales por plaza á la guarnición.

«El Pensamiento Español» de quien tomamos ayer la noticia referente á la próxima ida de los serenísimos señores duques de Montpensier á Madrid, dice que no es exacta, y afirma, con mejores informes, no solamente que no han solicitado S. S. AA. RR. la venia de S. M. la Reina para

trasladar su domicilio á la corte, sino que nada tienen resuelto sobre el particular.

Ha sido nombrado segundo comandante de la Fragata «Princesa de Asturias» el capitán D. José María López Baró.

El general D. Rafael de León y Navarrete ha sido condecorado por mano de S. M. la Reina, con la gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III.

Según *La España*, ha circulado el rumor de que se va á proceder á la inmediata creación de trece batallones ligeros, compuestos de gente ágil y fornida, reclutados en clase de voluntarios en las provincias de Cataluña, para operar en caso necesario en aquel Principado. El título que se dice habrían de tener, indica suficientemente la clase de guerra á que habría de destinárselos, pues se denominarán *Cazadores de montaña*.

Podemos asegurar á nuestro colega, que ese rumor carece de fundamento.

El gobierno de S. M. ha dispuesto el relevo de la guarnición de Tetuan: ya están nombrados los batallones que han de reemplazar á los valientes, que adé-

más de las penalidades de la campaña, han soportado un año lejos de su patria.

Los que se interesan por el desarrollo y engrandecimiento de nuestra marina de guerra se felicitarán hoy con nosotros al saber que el gobierno ha dispuesto que se ponga en el arsenal del Ferrol la quilla de una fragata blindada de 41 cañones y 1,000 á 1,200 caballos, que se denominará *Tetuan*.

Al mismo tiempo que se ha dictado esta orden, que tan alto habla en favor de la administración del duque de Tetuan y del Sr. ministro de Marina, vemos con igual satisfacción que no se perdona medio alguno para llevar á cabo las construcciones que habia en proyecto, y para las cuales se han hecho los acopios necesarios; pues según manifiesta la *Gaceta*, se han dado ordenes para que se activen cuanto sea dable las obras de la corbeta *Vencedora*, con objeto de poner en la grada que ocupa en el arsenal de Cartagena la quilla de una fragata de hélice, de 50 cañones y 800 caballos, que se llamará *Zaragoza*.

Noticias del extranjero.

El nuevo empréstito sardo será de 250 á 300 millones, y parece que por ahora

— 31 —

citación y desprendiéndose de los brazos que la aprisionaban, echó á correr hacia la casita á pesar de las voces del marqués.

Un suave venticello, precursor del crepúsculo, agitó los árboles del jardín, y llevó á los oídos del marqués una nota vaga y melancólica del instrumento que tocaba Jorge y á su pesar sintió conmoverse su corazón.

— ¡Qué espresion tan admirable! exclamó, ¡es un gran artista!

Después salió por la puerta del jardín, sonriéndose y exclamando:

— ¡Pobre muchacha!

V.

Quince días han pasado. Elvira y el marqués se han visto todas las noches en el jardín.

La pobre niña era tan feliz, que no hubiera cambiado aquella dicha ni por un trono: la parecía que las flores del jardín

— 30 —

Elvira guardó silencio todavía.

— Elvira, continuó él, hablame, dime algo, no me asesines con ese silencio. ¡Oh, bien mio, tú no sabes como te amo! No sabes que este amor constituye mi desesperación, mi dicha, mi vida, porque sin tu amor no puedo ni aún siquiera vivir.

Elvira, cada vez más ruborizada, temblaba de emoción y tampoco acertó á pronunciar una palabra.

— Veo por tu silencio que no me amas, añadió el marqués; pero oyeme bien: tu amor ó la muerte.

La joven hizo un movimiento para contenerle.

— ¿Me amas?

Elvira no contestó tampoco.

— Bien, no me amas; adios... dentro de una hora... De todos modos, ¿para qué sirve mi vida?

El marqués se inclinó y se dispuso á salir.

— ¡Ah! no, no, exclamó Elvira deteniéndole.

El joven la estrechó en sus brazos.

— ¿Me amas? preguntó.

— Sí, sí, contestó aquella con febril es-

— 37 —

un momento, no: el amor no se muestra, no se forma como se inflama la pólvora á la primer chispa, no.

Ha dicho un autor, que en este momento no recordamos, que el amor reside en nuestra alma y lo que hacemos al amar á una persona no es otra cosa sino darle objeto, materializarle.

Elvira sentía la necesidad de amar, es más, amaba sin saber á quién: el marqués no hizo más que dar forma á este amor.

Elvira, por otra parte, no conocía otros hombres que Jorge y los aldeanos á quienes veía todos los días; y no es extraño que en cuanto miró delante de sí á un hombre distinto de los que hasta entonces habia tratado, la llamara la atención, primer paso de la mujer para amar.

Tan cierto es esto, que si una mujer no hubiera conocido sino á hombres morenos, es casi seguro que obtendría el amor de aquella mujer el primer rubio que viese.

Educada Elvira por su padre en la virtud, no comprendía que pudiese haber otra cosa que bondad y nobleza en el corazón del hombre; y llevada de esta creencia, abrió su alma sin ningun recelo.

se renuncia á la idea de cubrirlo por suscripción nacional. Este será uno de los primeros asuntos que ocuparán á las Cámaras en su próxima reunion, y hasta entonces se espera poder atender á todas las necesidades del Estado con los 50 millones de bonos que aun falta emitir, procedentes del anterior empréstito.

El 30 del pasado regresaron á Lisboa de su viaje á Oporto, el rey D. Pedro y los infantes D. Luis y D. Juan.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Paris 5.

El *Monitor* de hoy publica el nombramiento del mariscal Vaillant para ministro de la casa del emperador.

Mac-Lane, embajador anglo-americano cerca de Juarez, signatario del célebre tratado, ha hecho dimision y vuelve á su pais.

Catara 5.

El príncipe Montenegro ha dicho á sus tropas, que muy pronto tendrán ocasion de probar su valor para consolidar el porvenir del Montenegro.

Turin 4.

En su proclama de Sicilia, el rey recuerda que uno de sus antepasados ha reinado allí. La eleccion de 1848 en favor del duque de Génova y la votacion de estos dias, ofrece instituciones morales y el respeto á las prerogativas de la iglesia siciliana.

Idem 5.

El rey Victor Manuel ha salido de Palermo de regreso á Nápoles.

Marsella 4.

La flota inglesa ha saludado en Nápoles á Victor Manuel cuando se embarcó para Sicilia, y se cree que algunos buques de aquella nacion le han acompañado á Palermo.

Empieza á reinar tranquilidad en Nápoles, y la Guardia Nacional á estar de acuerdo con el ejército.

Se ha prohibido la circulacion por el ferro-carril, á consecuencia de desórdenes cometidos por los voluntarios.

Villamarina se ha encargado del ministerio del esterior.

Escriben de Gaeta que por la parte de Astralina no han construido obras los piemonteses.

Varias cartas hacen ascender á 20,000 hombres el ejército del rey Francisco.

Anuncian de Roma que á consecuencia de haber entrado la partida de Masu en Aquapendente, que los franceses ocupan nuevamente, monseñor Merode ha dirigido mas fuerzas hácia la provincia de Viterbo.

Viena 4.

Todos los diarios ministeriales desmienten los rumores de que el gobierno austriaco piense ni haya pensado en ceder á Venecia ni ningun pais perteneciente á la corona.

El archiduque Fernando Maximiliano ha tomado el mando de una escuadra de evoluciones.

Londres 4.

Han estallado nuevos desórdenes en varios puntos de Hungría. Se hablaba de una proclama y programa de Kossouth.

De los desórdenes que han ocurrido en Cracowa de Valaquia han resultado diez y siete personas muertas y heridas.

Varios periódicos de esta capital dicen que el rey Francisco ha cumplido su deber como rey y como hombre de honor, y que debe retirarse.

Idem 5.

Los paquetes llevan para América cinco millones y medio de francos.

Nápoles 5.

Por la noche han sido revocadas las disposiciones del general Pianelli relativas al estado de sitio.

Pisa 5.

Ayer murió repentinamente de una apoplejia el conde de Siracura, tio del rey de Nápoles.

Bombay 12 de noviembre.

Hay necesidad de proceder inmediatamente al cobro de los impuestos sobre las rentas.

Nueva-York.

Diferentes Bancos han suspendido sus pagos.

Venecia 5.

El general Benedeck ha dirigido una alocucion, preparando al ejército á la eventualidad de una enérgica defensa.

Variedades.

LOS DOS AMANTES.

CUENTO

POR HANS CHRISTIAN ANDERSEN.

Un trompo y una pelota yacian juntos dentro de un cajon de juguetes. El trompo dijo un dia á la pelota.

—¿Por qué no haremos los dos pareja, ya que vivimos en una misma caja?

Pero la pelota que era hecha de tafete marroqui y que estaba tan pagada de sí misma como pudiera estarlo la mas apuesta doncella, no se dignó siquiera contestar al trompo.

Al siguiente dia llegó el muchacho dueño de los juguetes, pintó el trompo de colorado y amarillo, y le puso una cabezita de laton reluciente, de tal modo, que cuando le hacia dar vueltas en el suelo era la cosa mas galana del mundo.

—Mírame ahora, decíale á la pelota, mírame. ¿Qué tal te parezco? ¿No te decides todavía á que hagamos una buena pareja? Créeme; hemos nacido juntos el uno para el otro, pues tú saltas y yo bailo. ¡Cuán felices pudiéramos ser si nos uniésemos!

—¿De veras? contestaba irónicamente la pelota. Pero tú olvidas que fueron mis padres unos patuflos de rico marroqui y que tengo por alma un corcho de España!

—Sí; mas yo soy de caoba, y me torneó por su misma mano el corregidor de la villa, que tiene un torno para su diversion, y se deleitó en darme cuerpo y elegancia.

—¿Puedo dar crédito á lo que me dices?

—Asi me tengan sin hacerme bailar una vez sola en toda mi vida, si te he dicho una palabra que no sea la pura verdad.

—Bien defiendes tu causa; pero aun asi me es imposible aceptar tu proposicion. Estoy poco menos que comprometida con un gorrion. Cada vez que vuelo

por el aire, saca él la cabeza fuera del nido y me pregunta: «¿Quiéres?» y como yo le he contestado: «Si,» considero ya esto como una palabra de matrimonio. Sin embargo, te aseguro que siempre me acordaré de tí.

—¿Y qué adelantaré yo con ello?

Desde este momento el trompo y la pelota dejaron de hablarse, y no hubo ya mas trato entre ellos.

Al otro dia el muchacho cojió la pelota.

El trompo la veía encaradamente por lo alto como pájaro, hasta perderse de vista, y al cabo de un rato volver á bajar.

Cada vez que tocaba al suelo, daba otro salto; fuese por deseo de volver á subir ó bien porque tenia el alma de corcho español.

Pero á la novena vez que subió, voló muy alto; y por mas que el muchacho la estuvo esperando largo rato, no volvió á bajar, ni jamas se supo de ella.

—Ya supongo yo donde está ahora, se dijo á sí mismo suspirando el celoso trompo; de fijo se la podria encontrar en el nido del gorrion, con quién se habrá casado á estas horas.

Cuanto mas pensaba el trompo en la pelota, tanto mas enamorado se sentia de sus encantos.

Su amor se aumentaba mas y mas, precisamente porque no tenia ya esperanza de poseerla, y sobre todo por el pensamiento de que estaba ya casada con otro. Y asi era que el desconsolado trompo, bailaba, daba vueltas y zumbaba; pero tenia siempre el corazon aflijido y fija la mente en la pelota, cuyas gracias le multiplicaba su apasionada fantasia. Pasaron años de esta manera; hasta que al cabo de algunos, este amor era una historia antigua.

Tampoco el trompo era ya muy jóven, cuando un dia se vió de repente remozado, pues el muchacho le sacó del cajon y le doró de los pies á la cabeza. Considerábase envaneado, como si fuera de oro, y esperaba con impaciencia la hora en que le sacase su dueño á bailar de nuevo. Al fin se le logró su deseo. El muchacho le hacia bailar y saltar, pero un dia le arrojó tan distante que no le pudo encontrar. Le buscó por todas partes, mas en vano; el trompo habia desaparecido.

—¿En dónde podia estar?

—Cuántas infelices, llevadas de esta insensata credulidad, han dado entera fé á las palabras de un hombre, y cuando han querido volver atrás, era ya tarde y el mundo las ha rechazado con una sonrisa de desprecio y aquel hombre por quien ellas se habian sacrificado no se ha dignado sacarlas del cieno á donde el mismo las habia precipitado.

El marqués, viendo la inocencia de la pobre niña, se dijo con fatuidad.

—Quiero obtener las primicias de ese corazon virgen, es demasiado hermosa para vivir enterrada en esta aldea.

Y sonriéndose á sí mismo, se dispuso á labrar la eterna desgracia de la pobre Elvira.

Guiado por esta idea, fué á los pocos dias á su casita, en ocasion que don Gaspar se hallaba fuera, para lo cual habia estado en acecho, entró en el jardin donde paseaba Elvira y despues de saludarla la condujo al cenador y se sentaron.

El corazon de la pobre niña, impresionado dulcemente, latió con violencia al verse cerca del hombre á quien amaba, respirando el fresco ambiente del jardin,

embalsamado con el aroma de las flores que tanto hablan á los sentidos y predisponen al amor.

El pequeño surtidor al caer en su modesta tasa de piedra, arrullaba los oidos de la jóven que creia escuchar una cancion mágica, y perdidos en los vagos pliegues del viento llegaban hasta el cenador los ecos del piano que tocaba Jorje y que en aquel momento ejecutaba una de esas dulces melodias, que como la hoja de un puñal van profundizando en nuestro corazon, y nos arrojan haciéndole verter una lágrima que humedece nuestros párpados sin rumor.

El marques guardó silencio y dejó caer su mano sobre la de Elvira.

Esta se sintió abrasada por aquel contacto, y esta impresion corrió todo su cuerpo como una corriente galvánica.

El marqués lo comprendió, y estrechó y besó aquella mano.

—Elvira, murmuró á su oido, yo te amo. Elvira bajó los ojos ruborizada y no contestó.

—Yo te amo con todo mi corazon, repitió el marqués, y necesito tu amor para vivir.

eran mas hermosas y tenian aromas mas suaves; el ruido del surtidor murmuraba á su oido el nombre de Ricardo; y nunca la parecieron las composiciones de Jorje tan tiernas y tristes, ni hablaron nunca á su alma tan elocuentemente, si bien es verdad que jamas Jorje habia compuesto y ejecutado sus armonias con mas amargura.

En este estado las cosas, un dia penetró Elvira en el cuarto de este y le halló reclinado en la ventana, con la cabeza apoyada en ambas manos, mientras que su vista inmóvil y fija miraba sin ver, los flores del jardin.

Al ruido de la puerta, volvióse vivamente y sintió humedecidos sus párpados por una lágrima que trató de ocultar á las miradas de Elvira.

Esta le dirigió la palabra con el tono afectuoso de una hermana.

—Jorje, amigo mio, ¿qué tienes? le dijo, hace veinte dias que no sales de tu habitacion, sino para comer y pasar todo el dia tocando.... Dime, ¿qué tienes?... ¿Estás enfermo?...

—Ah, nada.... nada, replicó Jorje, es que estoy componiendo muchas cosas....

Habia ido á parar á un basurero, entre los tronchos de col, las barreduras, y las inmundicias que caian de las canales del tejado.

—¡Bonito voy á quedar ahora! exclamó el infeliz.—Mi trage de oro muy pronto va á entmohecerse con el contacto de toda esta basura. ¡Santos cielos! ¡Qué mezcolanza de desperdicios y suciedades me ha tocado para compañía!

Y fijó en esto la vista en los dos objetos que mas cerca de él estaban, los cuales eran un troncho pelado y mustio de col, que llevaba sin duda diez ó doce meses de fecha, y un bulto redondo, negruzco y húmedo, á manera de manzana podrida, aunque no era manzana, sino una pelota vieja, que con la fuerza de la lluvia habia caido por la canal del tejado y estaba todavía empapada en agua.

—¡Gracias al Todopoderoso! dijo entonces muy contenta la pelota, contemplando el trompo. Por fin, ha llegado acá uno de mi raza, con quien no habré de desdñarme de conversar, pues soy de tafilete de Marruecos; me cosió una noble dama con sus propias manos, y tengo el alma de corcho español: si bien ahora estoy tan mal parada que nadie lo creeria. A punto estaba de casarme con un lindo gorrion cuando caí en la canal del tejado, en donde me mantuve abandonada y sola por espacio de cinco años; y de allí vine á caer á este indecente basurero, mojada hasta los tuétanos! ¡Ay! ¡cinco años de soledad! ¡Este es muy largo periodo para una doncella!

El trompo oyó la relacion; pero guardóse muy bieu de darse por entendido. Pensó en su antigua llama, en sus pasados amores, y cuanto mas oía y meditaba, mas se persuadia de que se hallaba con ella.

Llegó entonces una criada á barrer el basurero.

—¡Hola! exclamó. ¡Aquí está el trompo de oro!

Y el trompo volvió á ver la luz y á ser festejado y admirado: pero nadie volvió á saber de la pelota. El trompo tuvo buen cuidado de no decir ni una palabra mas de su antigua llama; que bien puede uno apagarla cuando su objeto ha permanecido por espacio de cinco años dentro de una canal, y sale de ella empapado en agua; y razon hay para no acordarse siquiera de él despues de haberle encontrado en un basurero. (Corresp.)

Junta provincial de Beneficencia de Córdoba.

Por acuerdo de esta Junta se saca á pública licitacion el arriendo del cortijo nombrado Arenillas bajas, enclavado en la campiña y término de esta ciudad, que linda con los denominados Magdalena, Arenillas altas y Malagon bajo; compuesto de 376 fanegas de tierra útil para sembrera y pastos, y 125 con 4 celemines de tercio, cuyo arriendo se hace por espacio de seis años á contar, en cuanto al aprovechamiento de pastos desde 1.º de enero de 1862, y en cuanto á granos, desde 1.º de setiembre del mismo año, por el tipo de 17,294 rs. anuales.

Dicho acto deberá tener efecto á las 12 de la mañana del día 20 del actual, bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia, en su despacho oficial y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaria de esta Junta, cuyo acuerdo se hace público para conocimiento de las personas que en ella deseen interesarse.

Córdoba 6 de diciembre de 1860.

—El presidente, Manuel Ruiz Higuero.
—El secretario, Luis C. Tirado.

Terminando el arrendamiento del cortijo nombrado Rivillas altas, situado en la campiña y término de esta ciudad, que pertenece á esta Junta de beneficencia como presidente del Patronato fundado por don Antonio Gutierrez de Torreblanca, y que lo componen 864 fanegas de tierra, de las cuales se deducen 54 por razon de regajos, calizones y arroyos, quedando pues, reducido su tercio de labor á 270 fanegas: ha acordado la misma se arriende en pública licitacion por espacio de seis años á contar en cuanto al aprovechamiento de pastos desde 1.º de enero de 1862, y en cuanto á granos desde 1.º de setiembre del mismo, por el tipo de 21,000 reales anuales.

Dicho acto deberá tener efecto á las 12 de la mañana del 22 del corriente, bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia, en su despacho oficial, y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaria de la referida Junta: cuyo acuerdo se publica para conocimiento de las personas que en ella deseen interesarse.

Córdoba 6 de diciembre de 1860.
—El presidente, Manuel Ruiz Higuero.
—El secretario, Luis C. Tirado.

Direccion del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Como director del Instituto provincial de segunda enseñanza hago presente: que los catedráticos de él, cumpliendo lo prevenido en los artículos 114 y 115 del reglamento, han presentado los partes mensuales del estado de instruccion de los alumnos, de su conducta, etc., y de los merecedores á ser inscritos en el cuadro de honor. Ruego á sus padres ó encargados se enteren, con cuyo objeto están de manifiesto en la secretaria.

A la vez les escito á que cuando gusten, segun el artículo 105 del referido reglamento, concurren á las aulas para presenciar diariamente los grados de adelanto de los educandos.

Córdoba 7 de diciembre de 1860.
Manuel Gadeo y Subiza.

Miscelánea.

El temporal.—El correo de Madrid sigue llegando á esta capital con diez y doce horas de atraso.

Crimen.—Por parte telegráfica de ayer habrán visto nuestros lectores el horrible atentado cometido contra el excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros. Sin embargo que no es hijo, segun se dice, de ningún plan combinado, no puede toda persona sensata menos de condenar á la execracion pública al autor de tan injustificada venganza.

Desgracia.—Ayer fué hallado á la orilla del rio y sitio conocido por el Soto del cortijo de Matasanos, un hombre ahogado.

Cesantia.—Ha sido declarado cesante el administrador de la estafeta de Rute, don Isidro Molina, y nombrado en su lugar á don Diego Ecija Perez, cesante del ramo.

Pues no es tan manso.—Por el Boletin oficial de la provincia se encarga á las autoridades la captura de José Ruiz Redondo (a) Borreguillo, por sospechas de complicacion en la causa que se sigue en uno de estos juzgados contra

los autores de la muerte dada con arma al sargento primero de este Provincial, Francisco Vicente Conejo.

Esto acabó.—El jueves seis del corriente se cantó un solemne *Te-Deum* en Pozoblanco en accion de gracias de haber desaparecido el cólera completamente. Es el único pueblo que quedaba invadido en esta provincia; por consiguiente, con la ayuda de Dios, hemos quedado libres del cruel azote.

Epistola.—Hace tiempo, querido, —que no me escribes;—ni sé si te habrás muerto,—ni sé si vives,—ni aun he creido—que la amistad tan pronto—des al olvido.—Pues si pasa la vida,—pasan los años,—creciendo las traiciones,—los desengaños;—ay! me parece—que es nuestra amistad árbol—que no envejece.—Esto es raro, sin duda,—en nuestros dias,—cuando el mundo es un barco—de mercancías.—Cuando hay un dueño—que, merced á su influjo,—todo se vende.—Mas dejémos á un lado—las nimiedades,—hablemos del presente,—de novedades;—y si lo aceptas,—dejo las seguidillas—por las cuartetas.

Aquí todas las mañanas—se levanta el que se acuesta,—hoy mismo en la ciudad esta—pescan en las calles ranas.—El piso, haciendo justicia, —sigue con puntas y abrojos;—aquí todos vamos cojos;—¿sucede igual en Galicia?—El paseo está, hijo mio,—que dudo mientras lo veo—si el rio está en el paseo—o el paseo está en el rio.—Las reuniones, y no es guasa,—siguen bien entre estos lados,—aquí se reúnen todos—en el rincón de su casa.—El teatro está mas serio,—á no ser porque está á oscuras,—con verlo,—ya te figuras—que estás en un cementerio.—Herrmann, el mani-ligero,—haciendo suertes ha estado;—mucha fama aquí ha dejado—y se ha llevado el dinero.—Mas á pesar de sus tácticas—y su endiablado apaleo,—en eso de escamoteo—le han dado lecciones prácticas.—No te hablaré del teatro,—triste y árido desierto,—que, como á llevar un muerto,—apenas asisten cuatro,—La tropa que nos declama,—segun este paso, infiero—que no sacará dinero,—veremos si saca fama.—Hay boleras, hijo mio,—una de ellas, y no es grilla,—¡ay! cou cada pantorrilla—como el timón de un navío.—Hay otra que las linternas—hace abrir al distraido,—que le falta de vestido—lo que le sobra de piernas.—En vestir tiene su empeño,—y tiene gusto é idea;—el que una vez ¡ay! la vea—se vá á su casa sin sueño.—Tienes contada la historia—de estas alegres riberas;—coméntala como quieras,—y aquí paz y despues gloria.—Que no te quede rescoldo—por saber ni por callar;—si quieres averiguar,—pregunta y sabrás, Leopoldo.—Antes de acabar, estrecho—tu mano y te felicito—por aquel fruto bendito—que estrechas hoy en tu pecho.—De amistad un testimonio—tu alma en mi carta vea;—sé feliz cual lo desea—tu sincero amigo Antonio.

Trueno gordo.—Segun los augurios de un famoso astrólogo el año de 1860 concluirá con tres dias de nieves, tres de hielos, uno de aguaceros desconocidos, dos de fuertes huracanes, y el último de truenos, granizos é inundaciones; es lo único que falta al dichoso año para perpetuar su memoria.

Ardid ingenioso.—Un viajero andaluz, que estaba muerto de frio, llegó á una venta; pero estaba tan llena de pasajeros, que no habia lugar en la lumbre. Patron, dijo el viajero en alta voz, traiga usted un par de huevos estrellados á mi caballo.

—¡Qué! ¿come huevos vuestro caballo!
—Haga usted lo que le mando.
Al oír estas palabras, todos los que se estaban calentando corrieron á la caballeriza para presenciar la estrañeza, y entre tanto nuestro viajero se calentó con toda libertad.

Vuelve el patron y le dice: vuestro caballo no quiere absolutamente los huevos; ya me parecia á mi imposible....

—¿De veras?
—No señor, no.
—Pues en este caso me los comeré yo.
Por lo no firmado, ACISCLO DE PRADOS.

Boletin religioso.

Hoy.—Santa Leocadia, vg. y mr. y San Leandro, ob. y cf.
Mañana.—Nuestra Señora de Loreto, y San Melquiades, p. y mr.
Jubileo circular, hoy y mañana, en la Santa Iglesia Catedral.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
COTIZACION DEL DIA 7 DE DICIEMBRE.
3 por 100 consolidado... 50-65-70-00.
3 por 100 diferido..... 42-50-45-00.
Deuda del personal..... 00-60-00-00.

MERCADOS.
Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 6 al 7 de diciembre actual.
No hubo venta.
Fuera de la Alhóndiga.
Trigo.—Fanegas 593, de 48 á 50.
Cebada.—Fanegas 00, á 00-00.
Carne de vaca á 34 cuartos libra.
Aceite á 68 reales arroba.
Idem en molinos á 57.
Jabon blando á 20 cuartos libra.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga el 7 de diciembre de 1860.
Trigo de 51 á 65 0/0.—Cebada, de 32 0/0 á 34 0/0.

En el mercado de granos de la corte se vendieron el 6 1281 fanegas de trigo, de 49 á 52 1/2 reales fanega. Quedaron por vender 3155 fanegas. Cebada nueva de 00 á 00 0/0, vieja de 24 á 25 1/2. La algarroba á 33 0/0. Trigo trechel de 00 0/0 á 00 rs. fanega.

MÁLAGA.—Mercado de la Alhóndiga del 2 de diciembre.
Trigo de 1.ª calidad, de 59 á 71.
Id. de 2.ª de 65 á 68.—Id. de 3.ª, de 59 á 63.

GRANADA 2 de diciembre.—Trigo de 50 á 59.—Cebada de 32 á 35.—Habas de 52 á 55.—Maiz de 52 á 54.—Garbanzos de 00 á 00.—Yeros de 00 á 55.

JEREZ 2 de diciembre.—Trigo de 55 á 60.—Cebada de 34 á 38.—Maiz de 00 á 58.—Habas de 56 á 57.—Alberjones de 55 á 56.—Alpiste de 00 á 58.—Garbanzos de 66 á 140.—Yeros de 00 á 00.

Ultima hora.

De El Porvenir.
Madrid 7 á la una y 30 m. de la madrugada.
Ayer á las seis de la tarde, saliendo el general O'Donnell del Senado, disparó un pistoletazo, hiriéndole levisimamente en la espalda, Manuel Nieto Imáz, notoriamente maniático hace años. El general O'Donnell está perfectamente visitado por todas las personas notables de la corte. El atentado ha producido gran indignacion. El criminal fué preso en el acto.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 29 de Diciembre de 1860, a las doce de su mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

Instrucción pública inferior.

En quiebra.

Segunda subasta.

Fincas rústicas Mayor cuantía.

Núm. 236 del inventario. Queda olivar, con casa de teja, procedente de la fundación de don Gil Alejandro de Vida, de la ciudad de Cabra, que radica en el partido de Carmona. Término de la misma; se compone de 62 y 1/4 aranzadas, equivalentes a 23 hectáreas, 39 áreas y 14 centiáreas; está arrendado a don Antonio Abumada en 1500 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizado en 33750 rs. tasado en 42400, y siendo menor la capitalización se subasta por ella.

Se subasta en quiebra de don Damián Bayon, vecino de Madrid, que lo remató en 31 de enero del año corriente, y le fué adjudicado por la Junta superior de Ventas en sesión del 29 de febrero último en 440000 rs.

La primera subasta en quiebra de esta finca tuvo efecto el día 14 de agosto último. Se procede a segundo acto a virtud de orden de la Junta superior de Ventas fecha 16 de octubre.

Núm. 170 del inventario. Una suerte de olivar llamado Borriqueros, primera de las en que naturalmente se encuentra dividida la hacienda nombrada del Cordobés, procedente de la fundación de don Francisco Javier Fernández de Córdoba, de esta capital, que radica en el término de Benamejí; se compone de 17 aranzadas, equivalentes a 7 hectáreas, 60 áreas y 40 centiáreas, con 541 olivos. Está arrendada con el todo de la finca a don Juan Carreira; le han graduado los peritos 1224 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizadas en 27540 rs. y tasada en 30600, y siendo menor la capitalización se subasta por ella.

Se subastan en quiebra de don José María Orallo, vecino de Madrid, que lo remató en 28 de febrero del corriente año, y le fueron adjudicadas por la Junta superior de Ventas en sesión del 26 de mayo último, en 32000 rs.

La primera subasta en quiebra de esta finca, tuvo efecto el día 14 de julio último. Se procede a segundo acto a virtud de orden de la Junta superior de Ventas fecha 16 de octubre.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª, y 5.ª iguales a las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y corte de Madrid y en la ciudad de Cabra y en la villa de Bute.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales a las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de la finca inserta en el precedente anuncio.

RESPONSABILIDAD, PRONTITUD, economía.

LA DISTINGUIDA

agencia general de negocios,

gran casa de consignación

Y GÉNEROS A COMISION.

ULTRAMARINOS,

PROGUELIA

y librería.

D. Francisco Rino y Lopez, en Badajoz; ofrece a V. su acreditada casa, la cual se encarga de cuantos negocios se le confien de la provincia y fuera de ella.

Cuenta con correspondientes al efecto en las capitales de España, Ultramar, y el Extranjero.

Recibe comision para comprar y vender, frutos del país, como lanas, cereales, etc.

Admite en comision para su venta, libros, objetos de escritorio, perfumeria y efectos de todas clases.

Creo oportuno advertir, que para en el caso de encomendarse administraciones, u otros encargos en que se requieran o deseen fianzas, pueden darlos a satisfacción de los interesados.

RETRATOS FOTOGRAFICOS SOBRE HULE,

desde 10 rs. en adelante!!!

D. Juan Perez Galiano, que acaba de llegar a esta culla capital y teniendo con precision que regresar a su domicilio, ha creido conveniente hacer una rebaja considerable en los precios de los retratos y objetos donde estos se coloquen.

La rebaja a que aludimos será de un 50 por 100, sin que por esto los retratos desmerezcan de los que se hacen en las principales poblaciones de Europa; pues esta baratura tan considerable no tiene otro objeto sino el de aligerar el mucho peso que lleva, y que al efecto vende los aparatos que tiene de su uso, dándolos muy arreglados siempre que tomasen todo lo concerniente a la profesion, y ademas le enseñará gratis el procedimiento del hule, que es el mas seguro y constante de todos, y sabiendo este mecanismo lo es tambien el de cristal y papel.

En pocas lecciones enseña la fotografia en placa, papel, cristal y hule. Tiene su habitacion calle del Portillo, casa de pupilos conocida con el nombre de Villa de Madrid, en cuya habitacion trabajará todos los dias aunque esté nublado, desde las 9 de la mañana hasta las 3 de la tarde.

Las muestras se hallan de manifesto en la calle Librería, comercio de don Braulio Tierno

CHOCOLATE AMERICANO

CON CANELA Y SIN CANELA,

DE LA FABRICA DE TORREBLANGA, en Sevilla.

Premiado con medalla de plata en la exposicion de Madrid de 1850, con medalla de primera clase de la exposicion de Londres de 1851 y dos medallas de primera clase en la exposicion universal de 1855, con privilegio de introduccion. Pastas finas y compactas, buen sabor y aroma, son las propiedades de los chocolates americanos. Las máquinas en que se elaboran son de una perfeccion extraordinaria; rechazan la mezela de toda materia estraña a su composicion y los confeccionan con el aseo y primor que son de desear. Hay surtido desde la clase mas económica a la mas superior, a precio de fábrica.

Su despacho en Córdoba, frente al Ayuntamiento, núm. 6.

IMPRENTA DE LA ALBORADA.

Plazuela de Frias, núm. 31.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con nuevos y elegantes tipos a precios muy arreglados.

Tambien hay de venta un gran surtido de los efectos siguientes:

Papel pautado de todas reglas del método de Iturzaeta.

Silabario y Silabario Español, mandado usar en las escuelas.

Catecismo de la Doctrina Cristiana, por el padre Ripalda.

Tablas de cuentas de dos clases, la una con arreglo al sistema métrico.

Coleccion de poesias premiadas en los juegos florales de Córdoba en 1859.

La Toma de Tetuan ó un triunfo mas para España, zarzuela en tres actos de los señores Ramirez Casas-Deza y Marquez.

CALENDARIO del obispado de Córdoba para el año de 1861, con las notas del portugueses.

Venta de ladrillos.

En la fábrica conocida por la de don Rafael Alonso, carrera de la Fuen-santa, se hallan de venta 25,000 ladrillos y medios. La persona que quiera tratar de su ajuste podrá pasar a la calle del Sol núm. 147, donde vive su dueño don Antonio Garrido y Moral. 4

EL PORVENIR

DE LAS FAMILIAS,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA

de seguros mútuos sobre la vida.

Los señores suscritores a esta compañía que no hayan hecho efectivos los recibos correspondientes al presente año, cuyo plazo espira el día 31 del corriente, se servirán verificarlo para la espresada fecha, pues de lo contrario serán devueltos a la Direccion general para su caducidad, segun previene el artículo 15 de los estatutos.

Se participa igualmente a los señores suscritores, que los recibos correspondientes a la anualidad de 1861 se hallan ya en poder de esta Subdireccion, y que pueden por lo tanto proceder desde luego al pago de su importe.

Las oficinas de la Subdireccion principal del PORVENIR DE LAS FAMILIAS, LA UNION Y UNION ESPAÑOLA, se hallan establecidas en la calle de Carreteras número 33.

Interesante a toda clase de establecimientos.—Anuncios en los Almanagues del periódico *Las Novedades*.—Tirada de 20,000 ejemplares.—Circulan en toda España y el extranjero. Se admiten en la librería de D. Francisco Lozano, a dos reales cada linea de treinta y dos letras, hasta el 10 del presente.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de la bonita y cómoda casa núm. 33 en la Plazuela de Frias. La persona a quien acomode su adquisicion podrá pasar a verla desde 11 a 2 de la tarde; la familia que la habita dará razon de su ajuste.

TEATRO.

Hoy Domingo, se ejecutarán dos grandes funciones, en el orden siguiente:

POR LA TARDE.

La comedia en dos actos,

El Memorialista.

A continuacion el baile español en un acto,

La feria de la Salud en Córdoba.

Seguirá un divertido sainete.

Dando fin con un intermedio de baile.

A las tres.

POR LA NOCHE.

El drama en cinco actos,

La Locura de amor.

Concluyendo con el aplaudido baile en un acto,

El señorito en la fiesta de los toreros.

A las siete y media.

Editor responsable, ACISCLO DE PRADES

CORDOBA:

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31, a cargo de D. José Gomez.